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Anwesend 

 

 

- Vorsitz 

 

Schäfer, Herbert     

 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Binnefeld, Frank Otto     

Bleicher, Marc-Antonin   (bis 20.05 Uhr) 

Greiner, Uwe     

Haug, Sonja     

Häfner, Astrid     

Mahle, Manfred   (Urkundsperson) 

Müller, Marco   (Urkundsperson) 

Schlösser, Ingo     

Schmitt, Uta     

Wagner, Willy     

 

 

- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 

 

Hölzl, Gudrun     

 

 

- Schriftführung 

 

Blankenberger, Theresia     

 

 

Entschuldigt fehlen 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Bittner, Dietmar     

Hilpert, Peter     

Dr. Wittmer, Volker     

 

 

- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 

 

Prof. Dr. Pietsch, Michael    
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Tagesordnung 
 

 

a) öffentlich 

 

1. Zusammenlegung des Grundschulstandortes Mainz-Finthen -

Berichterstattung- 

 

Anträge 

 

2. Verkehrsmaßnahmen für die Straßen "Katzenberg" und "An der Steige" (CDU) 

 

3. An den Lehmgruben (CDU) 

 

4. Fluglärmmessstation (ödp) 

 

5. Renaturierung Aubach (ödp) 

 

6. Einrichtung eines Radweges (ödp) 

 

7. Parksituation Waldthausenstraße (Grüne) 

 

8. Erreichbarkeit des Layenhofs mit öffentlichen Verkehrsmitteln (SPD) 

 

9. Mobile Verkaufsstände auf der Römerquelle (SPD) 

 

10. Einwohnerfragestunde 

 

 

Anfragen 

 

11. Reinigung Rodeneckplatz (CDU) 

 

12. Gestaltung der neuen Stützwand am Ortseingang (CDU) 

 

13. 5-Jahresplanung der MVG (SPD) 

 

14. Geplanter Radweg Katzenberg (ödp) 

 

15. Sachstand Bürgerhaus (ödp) 

 

16. Sachstand Masterplan Layenhof (ödp) 

 

17. Sachstandsberichte 

 17.1. Antwort auf Anfrage Nr.1270/2011 betr."Reitpferde in Finthen" (FDP) 

 17.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1271/2011 CDU, Ortsbeirat Mainz-Finthen 

 17.3. Sachstandsbericht zu Antrag 1277/2011 (CDU), Ortsbeirat Mainz-
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Finthen 

 17.4. Sachstandsbericht zu Antrag 1272/2011 CDU Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Finthen 
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18. Mitteilungen und Verschiedenes 

 18.1. Blumenschmuckwettbewerb 2011 

 18.2. Fluglärmresolution 

 18.3. Informationen zum beschleunigten Bauleitplanverfahren 

 18.4. Mitteilungen 

 18.5. Verschiedenes 

 

 

b) nicht öffentlich 

 

19. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 

 

20. Stadtteilmittel 

 

21. Mitteilungen und Verschiedenes 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Finthen 

und stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde. 

 

Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 

 

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 

 

Auf Vorschlag des Vorsitzenden wird die Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil um 

 

Punkt 21 Mitteilungen und Verschiedenes 

 

einstimmig ergänzt. 

 

Es erfolgt sodann der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 

 

 

 

Punkt 1 Zusammenlegung des Grundschulstandortes Mainz-Finthen  

-Berichterstattung- 

 

Der Vorsitzende begrüßt zunächst Herrn Beigeordneten Merkator recht herzlich. 

 

Herr Beigeordneter Merkator weist eingangs darauf hin, dass seit 1 ½ Jahren 

geprüft werde, wie man Schulstandorte in Mainz optimieren könne. Hierbei sei man 

zu dem Ergebnis gekommen, dass auch die Zusammenlegung der beiden 

Schulstandorte der Peter-Härtling-Schule in Finthen sinnvoll sei. 

 

Herr Beigeordneter Merkator weist darauf hin, dass zwischenzeitlich ein erstes 

Realisierungskonzept erstellt wurde, das jedoch nur als Grobplanung anzusehen 

sei. 

 

Er stellt das geplante Projekt vor und gibt hierzu folgende Informationen: 

 

– Beibehaltung beider Schulstandorte 

Sanierungskosten in den nächsten 10 Jahren: 7,8 Mio. € 

zuzüglich Kosten für Mensaausbau: 1,9 Mio. € 

Kosten insgesamt: 9,7 Mio. € 

 

– Zusammenführung am Standort Layenhofstraße 

Kosten für Ausbau und Grundsanierung der bestehenden Gebäude: 8,5 Mio. € 

Einsparung von Betriebskosten wegen energetischer Sanierung pro Jahr:

 250.000,00 € 

 

– Vorteile dieser Lösung 

- keine „Wanderbewegung“ für Schüler, Eltern und Lehrer 

- energetisch und bautechnisch sanierte sowie barrierefreie Schule 

- größerer Außenbereich durch kompaktere Bauweise 

 

– Nachteile dieser Lösung 

- nur eine Sporthalle  

 

Herr Beigeordneter Merkator stellt abschließend fest, dass geplant sei, das 

Gelände in der Lambertstraße zu veräußern und den Erlös für den Ausbau in der 

Layenhofstraße zu verwenden. Er werde dafür plädieren, hierbei die Sporthalle 

herauszunehmen und weiterzubetreiben. 

 

Fragen einzelner Beiratsmitglieder werden von Herrn Beigeordneten Merkator 

ausreichend beantwortet; insbesondere ist hierbei Folgendes festzuhalten: 

 

– Mit der Schulleitung wurde bereits Kontakt aufgenommen; diese steht den 

Planungen positiv gegenüber. Weiterhin ist vorgesehen, die Eltern mit 
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einzubeziehen. 

 

– Für die Errichtung eines Neubaus an einem dritten Standort gibt es keine 

Planungen, da hierfür kein geeignetes Grundstück zur Verfügung steht. 
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– Auf der Grundlage dieses Grobkonzeptes wird weitergeplant, sobald die 

erforderlichen Grundsatzbeschlüsse der Gremien vorliegen. 

 

– Die Zusammenlegung der Schulstandorte soll stufenweise erfolgen; während 

einer Übergangsphase ist die Aufstellung von Schulcontainern denkbar und 

möglich. 

 

– Die Zahlen aus dem Schulentwicklungsplan werden in die Planungen 

eingearbeitet. 

 

– Sobald weiterführende Planungen vorliegen, werden diese - auch von 

Vertretern der GWM - im Ortsbeirat vorgestellt. 

 

Abschließend bittet der Ortsbeirat, bei den weiterführenden Planungen Folgendes 

zu berücksichtigen: 

 

– Die derzeitige Notausfahrt der Freiwilligen Feuerwehr Mainz-Finthen über den 

Schulhof am Standort Layenhofstraße soll weiterhin möglich sein. 

 

– Die Sporthalle am Standort Lambertstraße soll für die Nutzung der Vereine 

weiterbetrieben werden. 

 

– Es soll geprüft werden, ob die Sporthalle am Standort Layenhofstraße im 

Rahmen der Bautätigkeiten erweitert werden kann. 

 

Während der anschließenden sachbezogenen Einwohnerfragestunde spricht sich 

die stellvertretende Schulleiterin der Peter-Härtling-Schule, Frau Schier, 

grundsätzlich für das vorgestellte Konzept aus und schildert die Nachteile von zwei 

Schulstandorten. 

 

Die Nachfrage eines Bürgers, ob geplant sei, zukünftig in Mainz-Finthen 

weiterführende Schulen einzurichten, wird von Herrn Beigeordneten Merkator 

verneint. 

 

Der Vorsitzende bedankt sich bei Herrn Beigeordneten Merkator für die 

umfassende Berichterstattung und verabschiedet diesen. 

 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

Anträge                                                     

 

 

 

Punkt 2 Verkehrsmaßnahmen für die Straßen "Katzenberg" und "An der 

Steige" (CDU) 

Vorlage: 1618/2011 

 

Herr Wagner begründet den Antrag entsprechend der Vorlage und macht 

ergänzend auf die mangelnde Sicherheit für Fußgängerinnen und Fußgänger im 
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Bereich der Straße „An der Steige“ aufmerksam. Hierzu stellt er fest, dass die 

Bürgersteige nur über die Breite eines Kinderwagens verfügen und über eine 

Distanz von ca. 30 m überhaupt kein Bürgersteig vorhanden ist. 

 

Herr Müller schlägt sodann folgende weitere Variante 4 vor: 

 

Die Straße „An der Steige“ soll in eine Richtung gesperrt werden. 
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Nach einer Aussprache bittet der Ortsbeirat die Verwaltung, die genannten vier 

Varianten zu prüfen und ggf. noch eigene Vorschläge zur Verbesserung der 

Verkehrssituation zu entwickeln. 

                                                                                                                                      

Er stimmt dem Prüfantrag bei einer Enthaltung (10 : 0 : 1) einstimmig zu.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 3 An den Lehmgruben (CDU) 

hier: Hausnummern-Schilder 

Vorlage: 1643/2011 

 

Herr Müller begründet den Antrag entsprechend der Vorlage und weist auf die 

Problematik für Ortsfremde hin.  

                                                                                                                                      

Der Ortsbeirat stimmt dem Antrag ohne Aussprache einstimmig (11 : 0 : 0) zu. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 4 Fluglärmmessstation (ödp) 

Vorlage: 1644/2011 

 

Herr Schlösser begründet den Antrag entsprechend der Vorlage und weist auf 

bestehende Fluglärmmessstationen in den Stadtteilen Drais und Lerchenberg hin. 

 

Herr Bleicher informiert in diesem Zusammenhang über die Sitzung des 

Unterausschusses für Flughafenerweiterung und Fluglärmschutz am 14.09.2011 und 

regt an, dass die beantragte Fluglärmmessstation nicht unbedingt in städtischer 

Trägerschaft sein muss. 

                                                                                                                                      

Der Ortsbeirat stimmt dem Antrag einstimmig (11 : 0 : 0) zu. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 5 Renaturierung Aubach (ödp) 

Vorlage: 1645/2011 

 

Herr Schlösser begründet den Antrag entsprechend der Vorlage.  

                                                                                                                                      

Der Ortsbeirat stimmt diesem ohne Aussprache einstimmig (11 : 0 : 0) zu.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 6 Einrichtung eines Radweges (ödp) 

hier: zw. L.-Schwamb-Str. und Alter Karcherweg 

Vorlage: 1646/2011 

 

Herr Schlösser begründet den Antrag entsprechend der Vorlage und ergänzt, dass 

die Fläche für den beantragten Radwegeabschnitt von ca. 320 m vorhanden ist. 



   11 

 

Herr Wagner erklärt für die CDU, dass diese dem Antrag als Prüfantrag unter der 

Voraussetzung zustimmen wird, dass der Radweg nicht zu Lasten der 

Fahrbahnbreite geht und dass genügend Platz für einen Bürgersteig übrig bleibt. 
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Der Ortsbeirat beschließt nach kurzer Aussprache einstimmig (11 : 0 : 0), den 

Antrag als Prüfantrag an die Verwaltung zu überweisen.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 7 Parksituation Waldthausenstraße (Grüne) 

Vorlage: 1647/2011 

 

Frau Haug begründet den Antrag entsprechend der Vorlage und bittet in diesem 

Zusammenhang das Verkehrsüberwachungsamt, die Verkehrsverstöße zu ahnden. 

                                                                                                                                      

Der Ortsbeirat stimmt dem Antrag ohne weitere Aussprache einstimmig (11 : 0 : 0) 

zu. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 8 Erreichbarkeit des Layenhofs mit öffentlichen Verkehrsmitteln (SPD) 

Vorlage: 1648/2011 

 

Herr Bleicher begründet den Antrag entsprechend der Vorlage und erklärt auf 

Nachfrage, dass die Verlagerung der Endhaltestelle der Buslinie 55 auf den 

Layenhof geprüft werden soll. 

                                                                                                                                      

Der Ortsbeirat stimmt dem Prüfantrag einstimmig (11 : 0 : 0) zu. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 9 Mobile Verkaufsstände auf der Römerquelle (SPD) 

Vorlage: 1649/2011 

 

Herr Bleicher begründet den Antrag entsprechend der Vorlage und weist darauf 

hin, dass die mobilen Verkaufsstände eine Übergangslösung für den 

Nahversorgungsnotstand auf der Römerquelle sein sollen und man weiterhin 

bemüht sein sollte, in dem Wohngebiet wieder einen Lebensmittelmarkt 

anzusiedeln. 

 

Herr Wagner hält eine zeitliche Abstimmung der einzelnen Verkaufsstände für 

sinnvoll. 

 

Frau Haug merkt an, dass freitags auf dem Gelände der Freien Waldorfschule ein 

kleiner Ökomarkt stattfindet. 

                                                                                                                                      

Der Ortsbeirat stimmt dem Antrag sodann einstimmig (11 : 0 : 0) zu.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 10 Einwohnerfragestunde 
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Der Vorsitzende beantwortet Fragen eines Bürgers zur Vermarktung des 

Baugebietes Finthen-West und zur Parksituation im Bereich des 

Waldorfkindergartens.  
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Anfragen                                                     

 

 

 

Punkt 11 Reinigung Rodeneckplatz (CDU) 

Vorlage: 1620/2011 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme der Verwaltung vom 17.09.2011 (siehe 

Anlage) zur Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 12 Gestaltung der neuen Stützwand am Ortseingang (CDU) 

Vorlage: 1621/2011 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme der Verwaltung vom 22.09.2011 (siehe 

Anlage) zur Kenntnis. 

 

Herr Wagner bittet, dafür Sorge zu tragen, dass Bodendecker zur Begrünung der 

Betonfläche gepflanzt werden. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 13 5-Jahresplanung der MVG (SPD) 

Vorlage: 1650/2011 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme der Verwaltung vom 26.09.2011 (siehe 

Anlage) zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 14 Geplanter Radweg Katzenberg (ödp) 

Vorlage: 1651/2011 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme der Verwaltung vom 26.09.2011 (siehe 

Anlage) zur Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 15 Sachstand Bürgerhaus (ödp) 

Vorlage: 1652/2011 

 

Der Vorsitzende teilt mit, dass keine Antwort vorliegt.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 16 Sachstand Masterplan Layenhof (ödp) 

Vorlage: 1653/2011 
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Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme der Verwaltung vom 20.09.2011 (siehe 

Anlage) zur Kenntnis.  
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Punkt 17 Sachstandsberichte 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 17.1 Antwort auf Anfrage Nr.1270/2011 betr."Reitpferde in Finthen" (FDP) 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme der Verwaltung vom 18.08.2011 (siehe 

Anlage) zur Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 17.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1271/2011 CDU, Ortsbeirat Mainz-

Finthen; 

hier: Instandsetzung Straßendecke Kurmainz- und Flugplatzstraße 

Vorlage: 1562/2011 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 06.09.2011, 

Az.: V / 66 11 00 (siehe Anlage), zur Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 17.3 Sachstandsbericht zu Antrag 1277/2011 (CDU), Ortsbeirat Mainz-

Finthen 

hier: Kinderspielplätze "Mittelweg" und "Finthen West" 

Vorlage: 1692/2011 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 22.09.2011, 

Az.: V / 67 00 66 / Fi (siehe Anlage), zur Kenntnis und stellt fest, dass eine Aussage 

zum Spielplatz am Reinhold-Silz-Platz fehlt. 

 

Er bittet deshalb um erneute Vorlage eines Sachstandsberichtes. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 17.4 Sachstandsbericht zu Antrag 1272/2011 CDU Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Finthen 

hier: Fahrbahnverengung Einmündung Sertoriusring, Tennishalle 

Vorlage: 1663/2011 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 22.09.2011, 

Az.: V / 68 10 Fi W1 (siehe Anlage), zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 18 Mitteilungen und Verschiedenes 
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Punkt 18.1 Blumenschmuckwettbewerb 2011 

 

Der Vorsitzende gibt bekannt, dass die Blumenschmuckprämierung für die 

Preisträger von Mainz-Finthen am 26.10.2011 um 19.00 Uhr im Rathaus stattfindet.  
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Punkt 18.2 Fluglärmresolution 

 

Der Vorsitzende informiert über ein Schreiben der Verwaltung vom 25.08.2011 

(siehe Anlage). 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 18.3 Informationen zum beschleunigten Bauleitplanverfahren 

 

Der Vorsitzende informiert über ein Schreiben der Verwaltung vom 31.08.2011, 

Az.: 61 26 A 01 (siehe Anlage). 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 18.4 Mitteilungen 

 

Der Vorsitzende teilt mit, dass die „20-Jahr-Feier Stützpunktverein Integration durch 

Sport“ am 03.10.2011 um 10.00 Uhr auf dem Sportplatz in der Waldthausenstraße 87 

stattfindet. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 18.5 Verschiedenes 

 

1. Parkplatzmarkierung Poststraße - Antrag Nr. 1275/2011 der SPD 
 

Herr Mahle bezieht sich auf o. g. Antrag und stellt fest, dass mittlerweile zwei 

Fahrzeuge in einer Parkbucht parken. 
 

Der Vorsitzende weist darauf hin, dass die Testphase noch läuft und bittet das 

Verkehrsüberwachungsamt, entsprechend zu kontrollieren. 
 

Auf Anregung von Herrn Wagner bekräftigt der Ortsbeirat einmütig seinen 

Beschluss vom 09.08.2011 zu o. g. Antrag. 

 

2. Mobile Verkaufsstände 
 

Auf Nachfrage von Herrn Müller informiert der Vorsitzende darüber, dass die 

Betreiber von mobilen Verkaufsständen einen Reisegewerbeschein besitzen 

müssen. 

 

3. Durchführung von Geschwindigkeitskontrollen in Mainz-Finthen 
 

Auf Nachfrage von Frau Häfner teilt der Vorsitzende mit, dass zu diesem Thema 

in der Ortsbeiratssitzung am 06.12.2011 eine Berichterstattung der Verwaltung 

geplant ist. 

                                                                                                                                      

 
 

Ende der Sitzung: 20:45 Uhr 

 

 
 



   19 

gez. Herbert Schäfer gez. Theresia Blankenberger 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 

 
 

gez. Manfred Mahle gez. Marco Müller 

 .....................................................   ......................................................  

Urkundsperson Urkundsperson 
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